

# Réunion du Collectif de Citoyens et d'Organisations NFP Gap

vendredi 30 août 2024 18h-20h15,

Salle de la mutualité

**Présent-e-s** : Alain D, Annette R, Aurore G, Bertrand H, Chantal M, Cécile L, Dominique D, François B, Hugo C, Jacques M, Jean Paul L, Joël B, Michel P, Nicole G, Nicole K, Robert B,

**Excusé-e-s** : Nadège C,

**Animation** : Aurore, **Prise de notes** : François

Débat initial sur l'ordre du Jour : clarifier les thèmes prioritaires sur lesquels nous voulons travailler, faire un retour sur les réunions des 26 et 27 août, organisation d'Alternatiba

## Ordre du jour

1. Retours sur les réunions du 26/08 (Comité de Coordination) et 27/08 (1<sup>ère</sup> réunion du Comité NFP Gap mis en place par Elie) ..... 1
  - 1.1. Comité de Coordination du 26/08 : Dominique représentante de LFI  
1
  - 1.2. Comité NFP de Gap du 27/08..... 2
2. Débat sur les thèmes prioritaires à traiter par notre comité ..... 4
  - 2.1. Point sur les manifestations du 7/09 : ..... 5
  - 2.2. Point sur Alternatiba les 21 et 22/09 : ..... 6
3. Prochaine réunion : 13/09 ..... 6

## 1. Retours sur les réunions du 26/08 (Comité de Coordination) et 27/08 (1<sup>ère</sup> réunion du Comité NFP Gap mis en place par Elie)

### 1.1. Comité de Coordination du 26/08 : Dominique représentante de LFI

#### Question posée :

- **Pourquoi pas de reconnaissance du Collectif NFP de Gap.** Réponse « parce que c'est un collectif FI ». Dominique a expliqué que c'est faux puisqu'il a été proposé par la FI à un moment où le comité de campagne ne voulait pas

mettre en place de comité citoyen mais qu'il est ouvert depuis le départ à tous-tes. Et qu'il y a des représentants d'Ensemble, du NPA et de simples citoyens

Le comité de Veynes mis en place par Laurent Eyraud a semble-t-il le même problème.

- **À quel titre Elie Cordier est là alors qu'il n'est plus au PS.** Je n'ai pas de rôle politique mais je coordonne les tâches. Dans ce cas pourquoi Elie a un tel poids, une telle influence dans le Comité de Coordination. Marie-Jo Allemand s'est elle-même peu exprimée.
- **Intégration dans le Comité de Coordination d'autres organisations politiques :** refus mais proposition d'une assemblée générale de circonscription qui associerait l'ensemble des organisations politiques, syndicales, associatives et comités

La FI a été mis à l'écart du comité de campagne et n'a pas été associée à la mise en place du comité de coordination

Les choses se mettent en place (Coordination, Comités) sans les définir : quelle composition, quelles missions, quelles règles de fonctionnement, quelles relations entre les structures. Nous pouvons faire des propositions dans ces domaines en lien avec les valeurs que nous défendons (démocratie participative : permettre aux citoyens d'être informés, de pouvoir débattre, de participer aux décisions).

## **1.2. Comité NFP de Gap du 27/08**

40 participants dont une quinzaine du collectif. Réunion particulière prévue avec des chaises en rond sur 3 cercles (cercle central réservé) avec prises de parole de tous. Les 3 partis qui se sont mis au centre ont fini par ouvrir le cercle vers les gens.

Tout le monde a fait des efforts pour se sourire mais pas de réelle volonté de rapprochement.

Dans les présents PS, PC, Ecologie, LFI ... , pourquoi pendant la campagne on ne s'est pas croisés ; chacun est resté de son côté, le comité de campagne dirigé par Elie et Marie-Jo n'a pas voulu intégrer tout le monde.

Sur la question des JO 2030 : la position n'est pas claire du tout : les interventions du PS étaient d'accepter le fait que les JO sont inévitables et qu'il faut en tirer le meilleur profit.

Hugo a insisté pour dire que la caution de la France n'a pas été donnée en juillet et que c'est une condition indispensable pour le CIO (prochaine échéance le 30/10), que ce sera aux députés à voter cette caution (remise d'un courrier à la Député mettant en avant sa responsabilité si elle vote cette caution et soutien un projet qui va à l'encontre du programme NFP). Il n'y a pas de profits à espérer sauf pour le CIO, les très grandes entreprises : tout ce qu'on pourrait c'est limiter la pollution, la casse écologique et de notre environnement, les déficits pour les finances publiques.

### Question du l'argent

Joël du PCF a posé le problème de l'utilisation du logo NFP qui selon lui serait soumis à autorisation de la Coordination.

Solidaire a décidé de ne pas participer au Comité mais au Collectif

Un site Internet recense les comités collectifs NFP en France. On pourrait s'inscrire (***Jean-Paul peux-tu mettre le lien : pas trouvé sur Internet***).

La représentation n'est-elle pas une aliénation ? Ensemble n'est pas contre mais ça doit permettre une position citoyenne autonome.

Réflexion à avoir sur notre position, nos choix démocratiques, leurs mises en pratique dans le cadre du Comité de Coordination, de l'Assemblée Générale, des Comités et Collectifs. Démocratie représentative, participative, directe ... Des formes démocratiques qui ont chacune leurs intérêts et leurs limites en fonction de la taille, de l'urgence, du type de problème à traiter.

La dynamique du NFP c'est nous qui la faisons avec les mobilisations. Il faut continuer en restant ouvert aux autres.

Un comité ne peut pas se contenter de faire des groupes de travail comme proposé et donner des conseils à Marie Jo, il faut aussi dynamiser des actions.

Remise en cause de la multiplicité des canaux de communication. Pas de proposition concrète actuellement.

Proposition de *faire la loi avec les citoyens* : prenons les aux mots avec des ateliers Educ Pop sur les lois. (*Je ne comprends pas ce que ça veut dire*)

Tour de table : quels sont les urgences à classer par priorité

CNL : rencontre Marie-Jo sur le logement. Le CNL a été le premier à monter au créneau mais députée et son équipe n'ont pas apprécié. Prost est rentré de vacances et a briefé Marie Jo en disant que c'était une action LFI.

Sur les JO Marie-Jo a dit lors de l'entrevue qu'elle n'a pas le choix : elle est obligée et ça sera bénéfique pour le 05

L'organisation actuelle n'est pas pertinente. Traiter les urgences c'est apporter des réponses concrètes aux gens qui ont des problèmes

Priorités actuellement : manif du 7, auditions citoyennes, les JO 2030, Alternatiba les 21 et 22/09.

L'urgence c'est aussi lutter contre le RN, montrer l'intérêt du programme du NFP, Aller voir les gens, aller les chercher... Urgence réussir l'action du 7/09

Hugo : JO 2030 (30/09 budget intégrant), Relation Comité Collectif

Nicole : Santé, mobilité,

Migrants : personnes suivis 200 à 300 – tous menacés par la préfecture. Tous les mercredis à la permanence de la salle Dumart on voit ces problèmes.

Bertrand : le 7/09 (charges locatives à 14h puis manif contre coup d'état permanent de Macron – Action Alternatiba

Joël : 7/09 (réunion de préparation prévue ? il y a aussi la Palestine et l'ED

JO aussi à prendre en considération (logement,

Annette : urgence faire plier Macron qui n'a jamais cédé, Palestine c'est dramatique, Alternatiba 21-22/09(lundi je propose à Echangeons le monde)

Collectif 7/09,

Nicole K : LFI rencontrer les gens la population, la rentrée des écoles, recenser les problèmes scolaires sur Gap

Michel : le 7 CNL Gaza Macron, Alternatiba, JO, Auditions

## 2. Débat sur les thèmes prioritaires à traiter par notre comité

Chacun s'exprime sur les thèmes qu'il pense prioritaire.

Sont évoqués : explosion des charges locatives, les JO 2030, Alternatiba 21-22/09, Démocratie, Santé-accès aux soins, mobilité, migrants (personnes suivis 200 à 300 – tous menacés par la préfecture. Tous les mercredis à la

permanence de la salle Dumart on voit les problèmes), Palestine-Gaza, Extrême Droite (pas que le RN), Auditions citoyennes, faire plier Macron, braquage démocratique actuel, rencontrer les gens la population, la rentrée des écoles, recenser les problèmes scolaires sur Gap

## **Résultat - Thèmes prioritaires :**

- 1 Les manifestations du 7/09
- 2 Alternatiba les 21-22/09
- 3 Migrant Démocratie à égalité

### **2.1. Point sur les manifestations du 7/09 :**

Hausse des charges : proposition d'action par le CNL dès le 20/08

Proposition pour les manifestation du 7 septembre : Gaza à 11h, Charges locatives à 14h, Contre le coup d'état permanent de Macron à 15h.

La manifestation est nationale : mail du PC qui demande comment on fait ? Les Libertaires ont réunion demain midi pour organiser à la Biocoop avec repas partagé ... Michel y sera.

Décision : envoi d'un mail aux organisations ce samedi pour prévenir qu'une proposition d'organisation, de tract sera faite ce lundi à boucler pour mardi au plus tard. Réunion lundi (Alain, Bertrand, Dominique, Jean-Paul) pour élaborer une proposition de tract commun

Organisations contactées pour le 7/09 : LFI, NPA, Sud éducation, Solidaire 05, Collectif locataire national (CNL) – Réponse en attente CGT ... Les verts sont dans l'appel mais pas de réponse, le PC a répondu mais n'est pas dans l'appel national.

Affichette CNL à coller dans les halls des bâtiments Gap, Briançon : disponible en début de semaine prochaine

Les fonds FSL diminués par l'Etat. Les bailleurs sociaux et le Conseil Départemental subissent les choix du gouvernement.

Le logement social ne bénéficie pas des mêmes aides que les particuliers concernant l'énergie. La CNL a rencontré l'OPH : 440 dossiers FSL déposés pour une assistante sociale : le département doit allouer des sommes supérieures,

possibilité de payer en 12 fois l'avis d'échéance pour laisser le temps à l'action d'avoir des résultats.

Faire le lien entre le problème des charges et le programme NFP

Le NPA est contre le terme destitution (utilisé par ED) . Ca appartient à LFI

## **2.2. Point sur Alternatiba les 21 et 22/09 :**

Alternatiba ne passera pas à Gap mais sur Veynes pour des raisons de logistique :

- Le tour Alternatiba sera la veille à Saint Maurice dans le Trièves : Veynes représente une étape de 45Km contre 75 Km pour Gap avec un col à passer ce qui n'est pas facile pour ces gros vélos
- La salle des Arcades près du lac est mise à dispo par la mairie de Veynes. Sur Gap on n'avait pas de possibilité avec Roger Didier
- Au lac de Veynes, le 21 l'association Court-Circuit – Café de la Gare fête ses 10 ans et on voit actuellement comment

## **3. Prochaine réunion : 13/09**